

Crise de l'eau : France Assos Santé Mayotte appelle à la mise en place de mesures d'urgence

France Assos Santé Mayotte, union d'associations d'usagers du système de santé, s'alarme des conséquences sanitaires de la crise majeure que subit le territoire en matière d'accès à l'eau. Face à l'ampleur de cette situation catastrophique qui dure depuis plusieurs semaines et qui risque malheureusement de se prolonger encore, France Assos Santé Mayotte appelle à la mise en place de mesures d'urgence à la hauteur.

Une situation hélas prévisible

Cette crise n'est une surprise pour personne à Mayotte. Il y a eu de précédents épisodes annonciateurs et la gestion de la politique de l'eau n'a pas du tout été à la hauteur des enjeux. L'urgence aujourd'hui est de trouver des solutions pour qu'un accès de l'ensemble de la population à une eau de qualité soit possible pendant la crise, mais il est évidemment également nécessaire de repenser en profondeur une politique durable afin de trouver des solutions pérennes.

La santé des populations en péril

En tant qu'associations préoccupées par la santé, nous sommes alarmés par les conséquences directes de cette crise sur la santé des populations vivant sur notre territoire. Avec une eau coupée deux jours sur trois et une eau impropre à la consommation le troisième jour, les cas de gastro-entérites, les problèmes dermatologiques et les déshydratations se multiplient. On craint également un risque de flambée de fièvre typhoïde ou encore de choléra. Tout cela est dû à la fois :

- à l'eau impropre à la consommation, qui peut être néanmoins consommée par des personnes qui n'ont pas d'autres solutions (pas de moyens pour s'approvisionner en eau minérale et/ou faire bouillir l'eau du robinet)
- à une mauvaise circulation de l'information,
- aux conséquences du manque d'eau sur le fonctionnement des toilettes, avec des stagnations d'eaux usées dans les logements qui ne garantissent plus du tout des conditions d'hygiène satisfaisantes.

Les mesures d'urgence que nous demandons

Il est urgent d'agir pour prévenir toutes ces conséquences sur la santé des personnes qui risquent de faire exploser un système de santé déjà particulièrement en tension à Mayotte en dehors des périodes de crise.

Nous demandons :

- Une distribution de bouteilles d'eau saines et/ou d'aides afin que la population et plus particulièrement les personnes très vulnérables (personnes âgées et handicapées, personnes sans logements etc.) puissent consommer une eau saine, ce qui constitue un droit inaliénable à la santé. Cette distribution devra être rigoureusement encadrée afin de contrôler que les bouteilles et/ou aides soient distribuées aux nombreuses personnes qui en ont besoin.
- La mise en place d'aides permettant à la majorité de la population d'acquérir des citernes personnelles, qui peuvent être des alternatives notamment pour permettre le bon écoulement des eaux usées

- Améliorer l'information de la population en communiquant des informations quotidiennes sur la qualité de l'eau et son accès par tous les canaux possibles.

« Notre système de santé est très fragile. Il faut aider la population à faire face pour éviter une catastrophe sanitaire. Nous nous tenons à la disposition des pouvoirs publics pour échanger sur les solutions permettant d'être à la hauteur des enjeux et d'éviter le pire » déclare Antufaty Afidhou, Présidente de France Assos Santé Mayotte

Contacts

Présidente France Assos Santé Mayotte: Mme Antufaty HAFIDHOU – presidence.mayotte@france-assos-sante.org

Pour contacter France Assos Santé → mayotte@france-assos-sante.org – 06 39 27 78 11